
香港文匯報訊（記者　周婷）新學年將
至，又是家長「大出血」之時。民建聯一項
調查顯示，逾18%及34%小學及中學家長，須
花費逾3千元為子女買書，比去年同類型調查
所得增加了3個百分點。有家長投訴指，當局
規定教科書「5年不改版」，但有書商每年為
同一課本加送不同附件，如補充練習、工作
紙等，家長憂慮沒有「最新贈品」會影響子
女學習，只好無奈買新書，加重負擔。

民建聯指家長花費增1成
今年書商首次將部分教科書與教材分拆出

售，但家長們似乎未能直接受惠。民建聯最
近訪問了243位中小學家長，發現他們購買教
科書的使費普遍較去年上升，逾18%小學及

34%中學家長表示，買書使費
超過3千元，而小學家長花耗2
千至3千元買書的比率，亦從
去年的14%急升至今年的
23%，升幅達9個百分點。近4

成小學家長須2千元以上才買齊書，比去年共
增加了1成多。
調查又發現，34%小學家長花費超過1千

元，為子女購買校服、鞋、書包及文具等開
學用品；部分家庭更要用2千元或以上。至於
中學家長方面，約43%人估計相關花費將超
過1千元，須用2千元或以上的約佔15%，比去
年的10.4%增加了4個百分點。調查亦發現，3
成家長認為減省不必要的課本及選修單元，
是最有效減低書價的方法；亦有22%家長希
望政府出版精簡教科書。

教科書不改版附件不同款
民建聯立法會議員李慧㠒引述一位家長投

訴指，在「5年不改版」的規定下，學校雖已

每年選用同一本教科書，但書商「出招」每
年贈送不同附件，令家長非買新書不可。該
中學09年中一書單選用朗文出版的中文教科
書，翌年加送閱讀理解練習、至今年再加送
文言文工作紙，由於不能單獨購買附件，該
名家長又擔心附件有用，故不敢要幼弟使用
姐姐的同版舊書，「焗買」新書。

學生請願促監察改動訂價
另外，由40多名中學生組成的青靜動力，

約20名代表於昨日手持膠碗叫口號，寓意向
教育局「乞求」減書價，又批評書商「明正
言順搶」，又向教育局代表遞交集合了2,300多
個簽名的請願信，要求政府加強監察書商的
訂價及課本內容的改動，並增加資源予學
校，普及電子課本。該組織發言人、升讀中
六的黎俊業表示，今年他買書及書簿費要
3,000多元，較去年上升近1,000元，又指買書
開支對家庭造成壓力，他的零用錢亦由每星
期200元扣減至160元。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）早前再有警隊訓練
文件經網上分享軟件流出，警務處處長曾偉雄首度回
應事件，指事件是由於一名正在受訓的輔警學員在未

經授權下將文件安裝在個人電腦中，令文件透過分享
軟件流出互聯網。他強調，警方一向對資訊保安有嚴
格規定，對有個別警員洩漏資料表示失望，又指警隊

會考慮文件是否適合讓受訓人員帶走進
修，並從技術角度研究發放訓練資料的方
法，避免同類事件再次發生。

涉事受訓輔警或勒令退學
曾偉雄昨日在出席一公開活動時透露，

警方已就事件作深入調查，相信是一名正
在受訓的輔警學員，在未經授權下將文件
安裝在個人電腦中，警方已撿走有關電
腦，以便進一步分析，現正對該名輔警進
行紀律研訊，若情況嚴重，該名輔警學員
將會被勒令退學。

事件反映內部紀律有問題
他重申，訓練文件中涉及的內容，不影

響警隊機密行動，並希望所有警員遵守所
有資訊保安規定。他又強調，無論正規警
員或輔警都一視同仁，有相同的紀律要
求。

曾偉雄又說，事件並非現職警務人員犯錯，而是正
在受訓的輔警違反有關規定，坦言事件反映警方內部
紀律有問題，但同時也反映新一代青少年對於資訊保
安十分鬆懈，很多時候對資訊分享敏感度不足：「舉
例說，不少警務人員在入職前或剛入職時，都會使用
資訊分享軟件，警隊在未來要多做預防和教育工作，
使新入職警員在應用科技時能符合警隊內部的紀律要
求。」
曾偉雄並指，在資訊年代大部分訊息都會電子化，

只要電子化資訊保安有一次錯失，便會洩露資料。警
方會提醒警員留意資訊保安，同時也會考慮進一步的
管制措施。現時，為了方便新入職警員溫習，警隊會
將訓練資料提供予新警員帶離受訓或辦工地點自習。

警署強姦案索償依法處理
另外，就兩年前在旺角警署被警員強姦的受害人，

入稟高等法院要求賠償一案，曾偉雄在回應時強調，
警方已全面調查是次事件，而案件亦得到公平審訊，
涉案警員已被判監及革職，警方亦已向受害人致歉，
而對所有索償案件，警方都會依法處理，並證實警方
已接獲有關的索償通知，正與律政司研究處理方法，
惟索償內容涉及雙方協議，不便公開有關細節。

工聯會社委近月到4個新市鎮28個街市，比較4區街
市的價格，並就居民的消費及生活作研究。

領匯漲舖租 轉嫁消費者
副主任麥美娟指出，現時於東涌區內兩個街市都可

以買齊兩㢫一湯，但平均價格要88.5元，比6月時全港
18區兩㢫一湯指數調查的灣仔區更貴，同時比全港18
區平均價高6.6%，但東涌居民收人卻比灣仔區低。
麥美娟質疑居於偏遠地區而且收入低的市民理應享

受較便宜的物價，但因現時區內領匯及私人商戶租金
上漲，而把成本轉嫁消費者身上。工聯會東涌區議員
鄧家彪指，區內只有兩個領匯街市，交通費又高昂，
故區內街市價格由今年年頭開始，都高踞全港18區頭
三位。
她續說，今次調查並非純綷針對新市鎮街市物價，

更重要是反映區內居民的生活模式，她以將軍澳為
例，指出區內規劃限制了市民消費模式及生活模式：
「調查發現將軍澳區內11個街市，有6個街市買不齊兩
㢫一湯，顯示新市鎮街市欠缺選擇，街坊想要煮一餐
飯，就要走到不同屋㢏的各個街市。」

生活模式 受限天橋連接
工聯會將軍澳社區幹事簡兆祺認為，居民生活模式

受限天橋設計，欠缺從前舖仔的街道文化，小本經營
者無法經營，居民只能光顧商場或領匯的商舖，選擇
極少。同時，將軍澳區內住戶入息中位數由最高35,000
元至最低12,000元，人口組合多元化，但區內配套過於

單一，未能滿足各階層需要。
除了買貴㢫及市區規劃模式的限制外，馬鞍山及天

水圍區的街市都被領匯「獨佔」，居民買㢫價格可說與
領匯租金「掛㢕」。工聯會馬鞍山區社區幹事梁耀才
指，有居民曾反映領匯外判的管理公司，管有區內最
大型的兩個街市，租金完全被掌握，擔心價格會被操
控，而區內其他街市規模較小，未必可構成良性競爭
環境。
工聯會天水圍區社區幹事鄧焯謙更指，區內11條公

共屋㢏，有8條屋㢏的綜援戶數目過千，希望政府規劃
了解區內居民需要。

民生項目私營 失監察權
麥美娟坦言，將民生項目交予私人市場管理，政府

會失去監察權，導致區內居民生活更為艱難，當局應
正視問題，建議當局應參照舊有新市鎮，例如屯門、
元朗等地區，於上述4個較新的新市鎮再設食環署街
市，解決過於單一化的問題。
同時有關當局應檢討，發展新市鎮地區規劃模式，

並正視地區街道文化及商販對社區的重要性，及因同
區私人樓宇與基層居民收入相差結構，為居民提供多
元選擇。
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書商巧送附件 逼家長買新書
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4新市鎮兩㢫一湯7月價格
地區 街市 兩㢫一湯價格 區內平均

將軍澳 彩明苑街市 $85 $80.5

翠林㢏街市 $76.5

天水圍 天盛苑街市 $84.3 $81

天富街市 $78

東涌 逸東㢏街市 $90.5 $88.5

富東㢏街市 $86.5 

馬鞍山 新港城街市 $89.5 $81

恆安㢏街市 $75

資料來源：工聯會社會事務委員會

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

新市鎮規劃差 居民焗買貴
工聯會4區兩㢫一湯格價 揭無食環署街市苦了基層

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

政務司司長唐英年、保安局局長李
少光、警務處處長曾偉雄昨日出席
少年警訊滅罪夏令營的活動，又探
訪參加夏令營的一眾營友，藉主持
夏令營開展儀式的機會，呼籲出席
的青少年協助警方打擊罪案及宣揚
禁毒信息。

2000少年警訊會員參加
每年一度的少年警訊滅罪夏令營

由警務處主辦，獲多個團體支持和
贊助，旨在提高青少年人滅罪抗毒
的意識及推廣健康生活。
今年的夏令營由8月9至12日舉

行，約2,000名少年警訊會員參加。
大會透過禁毒和預防網上罪行講
座、區際競技比賽和多元化的水陸
運動等多姿多彩活動，將滅罪抗毒
的信息帶給營友。

建團隊精神 增滅罪意識
李少光在致辭時表示，今年青少

年犯罪率大幅下跌，吸毒案件減少
13%。
李少光又讚揚，少年警訊會在每

年暑假期間舉辦滅罪夏令營，讓過
千名年青少年參與體育康樂活動，
增強他們滅罪抗毒意識，提升自信
心，建立團隊精神。

李少光籲各界打擊吸毒
他又表示，今年上半年涉及嚴重

毒品罪行而被捕的青少年人數有持
續下降的趨勢，首3個月吸毒人數比
去年同期減少13%，跌幅顯著，21歲
以下的吸毒人數更銳減40%。
他呼籲，社會各界仍須保持警

覺，打擊吸毒，又肯定加強禁毒宣
傳和預防教育對青少年的重要性。
3名官員一同主持了夏令營的啟動

儀式，隨後參觀營內多項活動，包
括羅馬炮架、奶茶調製示範，彩繪
製作和反賭博狙擊手等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）通脹持續升

溫，不少食品格價都錄得較大升幅，不單食

肆叫苦連天，每日要為兩餐苦惱的基層市民

亦飽受通脹之苦，更因新市鎮規劃漏洞多多

而「焗住買貴㢫」。工聯會社會事務委員會早

前公布的「兩㢫一湯」數據顯示，今年首半

年平均街市物價上升達6%。工聯會社委最近

公布針對4個新市鎮街市進行的研究，發現

將軍澳、天水圍、東涌及馬鞍山區內，欠缺

食環署街市及街道商販，令當區居民「揀無

可揀」，令基層生活更苦不堪

言。

銀河娛樂擬發展橫琴非博彩項目
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳

門報道）橫琴發展是粵港澳合作
的重要項目之一，銀河娛樂集團
副主席呂耀東表示，發展非博彩
元素的綜合度假項目需大量土
地，集團一直在密切注視在橫琴
的發展機會，以集團現有的土

地、能力、財力等資源是可隨時
動工發展的，只視乎市場時機是
否成熟。

收入理想 股災無礙
呂耀東昨日在澳門出席活動時

表示，「澳門銀河」綜合度假城

自開幕後旅客流量及酒店入住率
均十分理想，平均每日有數萬的
人流量，這顯示旅客對多元化的
娛樂消閒綜合度假城的概念十分
受落，又指在暑假期間，銀娛的
博彩毛收入超乎理想，故近日股
市的波動對銀娛(0027)影響不大。

■唐英年、李少光、曾偉雄一同參觀夏令營內
的羅馬炮架遊戲。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■政務司司長唐英年參觀營友製作剪紙。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■ 呂 耀 東 表
示，待時機成
熟，集團即赴
橫琴發展非博
彩業務。

香港文匯報
澳門傳真
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